
难忘的
“两会”

校园天地2019年2月12日 星期二
责编：熊大平 美编：戴轶民9

香报小记者 咸宁实验外国语学校305班 许孜宸

第一次当“记者”

香报小记者 咸宁市实验小学
307班 刘志鹏

“两会”之旅
香报小记者 咸宁实验外国语学校310班 林梓璇

童眼看“两会”
香报小记者 咸宁实验外国语学校304班 胡著雨
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为了参加 2019 年全市“两会”
的小记者活动，1月20日一大早，妈
妈带我来到咸宁传媒大厦进行“两
会”采访前的培训。不一会儿，我们
见到了小记者团的桃子老师，桃子
老师不但人很漂亮，而且声音好
听。她清点了人数，就带着我们来
到了十楼的会议室进行培训。桃子
老师和报社的其他老师依次告诉我
们“两会”的会场注意事项、采访步
骤，并强调了两场活动的时间和地
点，为确保万无一失，我一字不漏地
记在本子上了。培训现场，老师还
给我们发了采访马甲、小黄帽、小记
者证、采访本。拿到马甲和帽子，我
们迫不及待地穿戴好，哇！我感觉
自己真像一名记者。

很快第二天就到了，桃子老师领
着我们进入会场，我被会场隆重的气
氛所感染，国徽高悬中央，十面红旗分
列两侧，能够参与“两会”采访，让我感
觉很自豪。上午8时30分，我们期待
已久的大会终于开幕了，全体起立，唱
中华人民共和国国歌。国歌唱完后，
市长作了《政府工作报告》回顾了2018
年的工作，还部署了2019年的工作，
我很认真地听着，我觉得自己很荣幸，
居然有机会在现场听市长作报告。

23日下午，最让我激动又紧张
的一天到来了——与人大代表面对
面采访。我在家中做好了充分的准
备，还和妈妈一起演练了几遍。

真紧张啊！很快就见到了我要
采访的人大代表——赵志诚。我首

先向代表问好，然后提出一个关于校
园欺凌的问题。赵志诚代表从社会、
学校和家庭三方面回答了我的问
题。我觉得除了法律法规、学校家庭
的责任以外，我们也要学会保护自
己，在受到欺凌伤害时，要及时向附
近的大人求救，并告诉老师或家长。
代表也说，只有多方合力，才能有效
预防和解决校园欺凌和伤害事件，保
护我们的身心健康成长。

参加了这次活动，不仅让我明白
了“两会”的重要意义，更让我体验了
记者这份光荣的职业。虽然这份工
作很辛苦，但为了老百姓能够第一时
间了解到身边的大事，常常工作到很
晚也很值得。我要向他们学习，长大
后，做一名对社会有用的人。

今天，妈妈开心地告诉我：“你入
选了采访‘两会’的小记者！”我非常
高兴，连忙为采访做了很多准备。

我期待的那天终于来了，妈妈带
着我一起去咸宁传媒大厦接受采访
前的培训。老师给我们入选“两会”
采访的小记者们发放了采访必需品：
马甲、帽子、记者证、采访本。老师不
仅讲解了“两会”的相关知识，还向我
们强调了会场纪律。

终于到了五届人大三次会议开
幕的那天。我早早的起床，怀着既紧
张又兴奋的心情来到传媒大厦门前
集合。可是我苦苦等待了20多分
钟，都不见同学和老师的踪影。我连

忙拿出采访本一看，原来我走错了地
方，集合的地方在市会议中心。我赶
紧联系爸爸，一同前往集合地点。

我终于赶在开幕式前到达市政
府旁边的会议中心，老师和同学们都
在焦急等待我的到来。所有人员到
齐，老师领着我们进入了会场。

会场大厅里面挤满了人，有的在
整理自己的服装，有的在领取文件，
还有的在小声讨论。宽敞的会议室，
明亮的灯光，红色的地毯，鲜艳的红
旗，庄严的国徽，人山人海的人大代
表、政协委员。这时，丁书记宣布：

“第五届人民代表大会第三次会议开
始，请大家起立，唱国歌！”会议室里

顿时响起了国歌的旋律，我突然明白
会议是庄严和神圣的。

接下来便是市长作《政府工作报
告》，会场里鸦雀无声，大家都认真聆
听，仔细做笔记。

1月23日，我们这个小组正式开
始采访了。我怀着紧张的心情再次
来到了市会议中心。佩戴好记者证，
拿着采访本，开始了我的采访。对于
我们的问题，代表们一丝不苟地解
答。

这次采访的经历不仅让我了解
了“两会”的知识，还让我更坚定了我
的理想——长大后，我也要成为一名
优秀的记者。

当我被告知入选参加“两会”报
道的小记者时，我很兴奋，也特别的
期待。1月20日，我们入选的10名
小记者来到咸宁传媒大厦，桃子老师
特地为我们进行了培训，给我们发放
了全套的采访装备，红色马甲、小黄
帽，小记者证以及采访本子。拿到崭
新的采访装备，我们都兴奋不已。

桃子老师告诉我们，第二天就要
去参与“两会”报道，旁听咸宁市第五
届人民代表大会第三次会议的开幕
式，要采访人大代表和政协委员，晚
上我久久不能入睡。第二天早上，更
是六点不到就起床了，我牢牢记着桃
子老师说的话：“不能迟到。”

快到8点钟时，门口来了好多辆
大巴车，人大代表、政协委员陆续进
入会场。临进会场时，桃子老师再三
叮嘱会场纪律。

会场内好庄重严肃，主席台上坐
满了领导，台下也是座无虚席。大会
开始前，全体起立，唱国歌，然后市长
作了《政府工作报告》。

到了1月23日下午，我们参加
了人大代表团的采访。轮到我采访
时，我提出了一个关于校园周边交
通拥堵的问题，代表很耐心地给出
了很多建议。“可是放学的时候为什
么也那么拥堵呢？”我穷追不舍，又
提出了一个尖锐的问题。“到了放学

时间，家长接孩子可以把车停在离
学校远的地方步行去接，一是缓解
车辆堵塞，再者多走几步路还可以
锻炼身体。”这位代表很耐心地解答
了我的问题。

通过这次采访，我对记者工作有
了更深刻的认识，原来每天发生的事
情都是通过记者报道进行传播。我
觉得这次参加“两会”报道很有意义，
也很充实，不仅是一堂愉快的课外体
验课，更是一堂难忘的政治教育课，
让我懂得了人大代表和政协委员的
职责；同时，也让我了解到记者这份
职业的不容易，我要好好学习，也要
做个有担当的好记者。

1月18日，我有幸被选上
了香报“童眼看两会”的小记
者。这是我第一次当小记者，
心理甭提有多高兴了。

1月20日上午，我和其他
9名同学一起参加了小记者的
培训，老师对我们的着装礼仪
和会场纪律进行了培训。老师
一边讲解，我们一边认真记
录。通过老师通俗易懂地讲
解，我不仅了解了记者的义务
和责任，还掌握了一些采访知
识。

1月21日上午，咸宁市第五
届人民代表大会第三次会议开
幕，我们10名小记者身穿红马
甲，头戴小红帽，胸前佩戴小记
者证，手捧采访本，跟随老师排
列整齐的队伍走进会议中心。

第一次走进这么庄严的会
场，真是增长了见识。会上，我
认真聆听《政府工作报告》，认
真记录会议重点。会议结束
后，老师将我们10名小记者兵
分两路，5名小记者走进政协联
组，参与采访；5名小记者走进
人大代表团采访。我被分配到
政协讨论组，下午就开始我正
式的采访，心里既紧张又期待。

下午2点整，我们5名小
记者在三江森林温泉酒店集
合，在老师的带领下走进会场，
带着自己关心的问题采访政协
委员们。我提的问题是关于同
学们校门口食品安全的问题，
两位委员非常详细耐心地解答
了问题。我一边认真聆听，一
边认真记录。

采访结束后，政协委员对我
们参加“两会”采访的表现给予
了很高的评价，让我倍受鼓舞。

这是我第一次当小记者，
虽然时间不长，但意义重大。
这真是一次全新的体验，通过
走进“两会”现场，旁听和采访，
我得到了锻炼，收获了知识。
这将是我一次难忘的经历。


